

Bajarían participaciones a estados si recortan salarios (El Financiero 20/08/18)

Bajarían participaciones a estados si recortan salarios (El Financiero 20/08/18) ZENYAZEN FLORES Reducir el salario a los servidores públicos como planea el presidente electo Andrés Manuel López Obrador daría menos recursos a los estados vía participaciones provenientes del Fondo ISR, señalaron expertos. Los estados reciben las participaciones a través de 13 fondos. El Fondo General es el primero en importancia por su tamaño y proviene de la recaudación federal participable y el segundo más importante es el Fondo Impuesto sobre la Renta (ISR). Kristobal Meléndez, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), dijo que la política de austeridad de López Obrador apunta a reducir el sueldo a por lo menos 4 mil servidores públicos en puestos directivos, lo que repercutiría en la causación del ISR que generan los burócratas. "El Fondo ISR en los últimos años ayudó a los estados a mantener su nivel de ingresos cuando vino la caída de los ingresos petroleros, pero si hay un recorte en los próximos meses por el ajuste a los sueldos de los funcionarios este fondo podría ajustarse a la baja", expuso. De enero a julio de 2018, los estados recibieron 509 mil 648 millones de pesos de participaciones, 372 mil 352 millones de pesos provinieron del Fondo General y 43 mil 844.7 millones de pesos del Fondo ISR. Alberto Hernández, director asociado de Fitch Ratings México, explicó que el crecimiento del Fondo ISR se da tras el incentivo que hizo la Federación al registrar o fiscalizar la parte impositiva de servidores públicos a nivel local, estatal y municipal, por lo que, lo que se pague con recursos federales de libre disposición, se los regresa la Federación vía ese fondo. "El impacto en participaciones va a depender de los esfuerzos que se hagan en la nómina tras la política de austeridad del nuevo gobierno", indicó. De acuerdo con un ejercicio realizado por El Financiero, la austeridad propuesta por AMLO reduciría el sueldo a un grupo de entre 5 mil y 8 mil servidores públicos, quienes actualmente ganan más de los 108 mil pesos al mes que el presidente electo propone como tope salarial.